
Bonjour à toutes et tous, 

 

Avec l’ensemble des élus de la commune je tiens à vous remercier de 

votre présence. 

 

Monsieur le Député et vice-président à l’Assemblée Nationale David 

Habib   Monsieur le Président de la Communauté des Communes de 

Lacq/Orthez Jacques Cassiau Haurie. Mesdames et Messieurs les 

vices Présidents de la CCLO, Mesdames et Messieurs les maires et 

élus des communes voisines. 

Monsieur le Major de Gendarmerie, Merci aux responsables 

Industriels et aux responsables des PME. Merci aux artisans et 

commerçants locaux, un grand merci à l’ensemble du tissu associatif 

qui anime régulièrement nos communes. Merci tout simplement à 

l’ensemble des administrés de votre présence. 

Avec l’ensemble de l’équipe municipale je vous présente tous mes 

vœux de santé, de bonheur et de prospérité pour cette nouvelle année 

qui vient de débuter.  

 

Avant de nous tourner définitivement vers cette nouvelle année 2016, 

j’aimerai jeter une dernière fois un coup d’œil dans le rétroviseur. 

Nous venons de terminer 2015 avec ses joies et ses peines et nous 

aurons une pensée pour nos administrés qui sont dans la peine, dans la 

souffrance, dans la solitude, voire en difficultés. 

 

J’aurais aimé commencer cette cérémonie sur une note un peu joyeuse 

suite à l’année 2014 qui avait été assez dure et triste pour nos 4 

villages. 

 

 

Mais on ne peut pas faire cette cérémonie de vœux sans penser et 

parler brièvement des tragédies qui ont frappées la France en 2015 

avec les attentats qui ont eu lieu à Paris faisant une première fois 17 

victimes, ou plus près de nous dans le temps faisant là 130 victimes.  

Au mois de janvier dernier, c’est la presse caricaturiste qui a été visée. 

Je tiens à rappeler ici des propos que j’avais tenu l’an dernier. Je crois 

qu’ils sont toujours d’actualité. J’avais dit que la presse, au-delà de 

son devoir d’information, peut parfois gêner, égratigner, déranger, 



c’est aussi son rôle. La liberté d’expression qu’elle soit écrite, orale ou 

croquée en dessins fait vivre notre démocratie. Un an après, ces 

propos ne doivent pas être oubliés.  

 

Au mois de novembre, c’est la jeunesse de notre pays qui a été visée. 

Il me semble que nos jeunes après une journée ou une semaine de 

travail en bureau, en usine, sur les chantiers ou en études ont le droit 

d’aller se détendre aux terrasses des cafés, dans les salles de spectacles 

ou dans les stades. Il est hors de question de laisser des fanatiques 

quels qu’ils soient empêcher nos jeunes et moins jeunes de vivre leur 

vie comme ils l’entendent dans un pays laïque comme la France où 

Liberté, Egalité et Fraternité sont les fondements même de notre 

nation.   

 

Revenons maintenant sur nos communes. Que s’est il passé en 2015 ?  

Je ne dérogerai pas à la traditionnelle évocation de l’ensemble des 

travaux réalisés. 

 

  

➢ La rénovation de la salle des fêtes et la construction de la mairie 

annexe à Arance ainsi que la reprise du parking par la 

Communauté des Communes Lacq/Orthez 

➢ La création d’un city stade avec la participation de la 

Communauté des Communes Lacq/Orthez pour le terrassement. 

➢ La réfection de la route entrée Est (Acténium) avec l’effacement 

des réseaux et reprise de la chaussée, travaux pris en charge par 

la Communauté des Communes Lacq/Orthez 

➢ Le changement du chauffage à la salle des fêtes de Lendresse. 

 

Cela peut paraître peu de réalisations structurantes… En effet, mais il 

est des années où il faut savoir faire des pauses au niveau de 

l’investissement. 

Nous veillons sérieusement aux finances de la commune et malgré la 

baisse des dotations de l’Etat, nous continuerons à investir. 

 

Je vais rassurer les entreprises, pour l’année 2016 de gros travaux vont 

êtres entrepris. 

 



La rénovation du logement de l’ancienne école à Gouze. 

La rénovation du logement de l’ancienne école à Arance. 

La rénovation du logement de l’ancienne école à Mont. 

 

Les 3 logements nous permettrons d’accueillir des familles avec 

enfants pour préserver l’avenir de notre groupe scolaire. Il est 

important de conserver les 5 classes ouvertes. Il est vrai certaines 

familles qui ont retiré leurs enfants du groupe scolaire de Mont 

s’amusent à dire que pour le maire de Mont cela n’a pas d’importance 

s’il y a une fermeture de classe. Non le maire comme l’ensemble des 

membres du conseil municipal s’attache à garder les 5 classes ouvertes 

voire en ouvrir une sixième si le besoin en est exprimé. Je vous le dis 

cela me fatigue d’entendre certaines rumeurs. Si vous voulez des infos 

le bureau du maire est régulièrement ouvert. 

 

La réhabilitation de l’ancienne école de Lendresse.  

La réhabilitation et mise en conformité de la salle des fêtes de Gouze. 

Réfection de la toiture du foyer de la Maison Familiale et Rurale  

Un rafraîchissement des peintures intérieures pour les églises 

d’Arance et de Gouze. 

Mise en place d’aires de jeux pour nos enfants à Mont et Gouze.  

D’autres travaux comme le désamiantage et reprise extérieure du foyer 

du football à Lendresse ainsi qu’à Arance. Le traitement des algues au 

bras du gave à Lendresse et replantation d’arbres. 

Pour les jeunes et les footeux, le lancement de la construction d’un 

foot salle avec également un Paddel, ce sport venu d’Espagne et qui 

commence à faire fureur chez nous, ainsi que des salles pour les 

diverses activités de mise ou remise en forme du Foyer Rural. 

 

Pour le 3ème âge et nos amis pétanqueurs un futur boulodrome 

couvert tant attendu. Pour info, cela pourra se faire quand nous serons 

propriétaire du terrain dévolu à ce sport. 

 

Tout ne sera peut-être pas fini en 2016 mais nous ferons le nécessaire 

pour faire avancer au plus vite les projets. 

   

Du coup, cela peut paraître beaucoup mais sachez que certains de ses 

travaux sont déjà financés. Ils ne seront que la concrétisation visible 



d’un travail fait en amont par toute l’équipe municipale, agents et élus 

ensemble.  

Suite aux résultats du schéma directeur d’assainissement, les premiers 

travaux viennent d’être lancés il est prévu 2 tranches sur 4 ans à 

hauteur de 300 000€ par tranche. On pense ici au futur. Dans un 

contexte où le dérèglement climatique augmente les risques de 

désagrément liés aux éléments, il est important d’investir 

d’importantes sommes pour parer aux aléas de la météo et protéger 

nos administrés des inondations par le réseau d’assainissement. 

Puisqu’on parle assainissement je vais vous parler de la loi NOTRE. 

La loi du 7 août 2015 Portant sur la Nouvelle Organisation 

Territoriale, qui s’impose à nous et sera obligatoire à partir de 2020 

amènera un grand changement pour nos administrés puisque la taxe 

d’assainissement et la taxe sur l’enlèvement des ordures ménagères 

seront obligatoires. Comme d’habitude, nous ferons tout pour limiter 

l’impact financier sur l’ensemble des ménages.  

Lors de la cérémonie des voeux de 2015 je vous avais parlé de 

sécuriser la montée vers Mont. Cela reste d’actualité, nous attendons 

juste d’être propriétaire d’une bande de terrain. Nous devrions passer 

prochainement devant le notaire avec la CCLO qui est vendeuse.  

Le lotissement Gardère rue Vallée de la Géoule qui sera un 

lotissement communal, où 9 lots seront mis en vente. Ce lotissement 

est toujours d’actualité. 

 

Je vais terminer par le Plan Local d’Urbanisme. Ce PLU que l’on 

discute depuis 2012. Nous espérons avec les services de la CCLO et 

Monsieur Fourrier que je tiens une nouvelle fois à remercier, lui et ses 

équipes, que ce PLU sera applicable au mois de juin 2016. 

Actuellement nous sommes en phase d’enquête publique. Vous avez 

tous eu une information dans votre boite aux lettres et également sur le 

site Internet de la mairie, n’hésitez pas à venir à la mairie de Mont 

pour voir la proposition de carte établie par les services de l’Etat. Cela 

évitera les constructions en terrain non équipé et cela devrait préserver 

les terres agricoles. Ce PLU garantira la cohérence de nos communes 

rurales afin d’y préserver patrimoine matériel mais aussi naturel et 

agricole.  

 



Je vais arrêter là mon discours et je voudrai remercier devant vous 

l’ensemble des agents communaux qui tout au long de l’année nous 

aident et travaillent pour que les administrés soient le mieux servis 

possible. Merci Mesdames et Messieurs. 

 

Avant de terminer cette cérémonie des vœux, la municipalité a tenu à 

mettre cette année à l’honneur des sportifs et des éducateurs.  

 

Cette année ce sont le club de pelote du Foyer Rural de Mont et plus 

particulièrement l’école de pelote avec les petits  pelotaris du club qui 

ont défendu avec honneur les couleurs du club à travers les 

championnats en ligue du Béarn mais aussi en championnat de  

France. Tous ses petits jeunes ont affronté des clubs comme Portets 

sur Garonne, Toulouse, Saint Vincent de Tyrosse, Villenave d’Ornon, 

Brive, ou encore Pau, Bayonne, Oloron, Lasseube et bien d’autres. On 

peut dire que la relève est assurée et que le complexe de pelote a de 

beaux jours devant lui. En travaillant avec le club de pelote de Lacq ce 

sont 55 enfants qui sont régulièrement aux entraînements. 

Le club a mis à dispositions de ses jeunes futurs champions 2 

entraîneurs brevetés qui sont Jeff Biraben et Kevin Pucheu. 

Bien sur pour encadrer ses jeunes il y a des bénévoles qui sont 

présents régulièrement et aujourd’hui on a décidé de récompenser 2 de 

ses bénévoles. J’appele André Hourcade et Mikael Papallardo à venir 

nous rejoindre sur l’estrade. 

 

La 2ème association est l’Union Sportive Castétis Gouze. Il faut se 

rappeler que Castétis-Gouze c’est le football mais également le basket. 

Voyez un peu les résultats en 2015 en basket. 

Les filles seniors championnes honneur avec montée en niveau A. 

Toujours les mêmes, finalistes du trophée Départemental dans les 

arènes à Arzacq. Chez les jeunes Vice championne honneur en U13. 

Bravo à toutes. 

 

 

 

 

 

 



En football chez les jeunes. Vainqueur de la coupe en U 15 

Vice champion toujours en U 15 

Champion Départemental en seniors à 7. 

 

L’Union Sportive Castetis Gouze c’est surtout faite remarquer ce 

début de saison 2015/2016, par le parcours de son équipe première en 

coupe de France qui a mis à l’honneur nos communes. Merci 

messieurs les joueurs d’avoir fais briller nos couleurs et redoré le 

blason du club. On peut dire que c’est un parcours historique. Faire 6 

tours en coupe de France ce n’est pas rien loin s’en faut et qui plus est 

être éliminé par le Stade Montois qui évolue 7 division au dessus. 

L’équipe première est aujourd’hui leader de sa poule en promotion 

1ere division district avec 9 victoires et 1 match nul. Je vais ici 

féliciter l’ensemble du club et remercier plus particulièrement les 2 

entraîneurs bénévoles qui entraînent les équipes seniors que sont 

Carlos Jacintho et Lionel Clavé pour le travail qu’ils font au club 

depuis de très nombreuses années. Je vous invite à nous rejoindre sur 

l’estrade.  

Merci messieurs.  

 Je pense que l’on peut applaudir l’ensemble de ces sportifs  

 

Je vous remercie de m’avoir écouté et au nom du conseil municipal, je 

vous souhaite à nouveau une très bonne année 2016 pleine de santé et 

de prospérité.  

 

 

 

 

Je vous invite à vous approcher des tables pour trinquer à l’amitié et à 

la tolérance. 


